



# comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

## **AUMENTA LA TASA DE PARTICIPACIÓN LABORAL PARA JULIO DE 2023, MIENTRAS SE REGISTRAN 19 MESES CONSECUTIVOS CON UNA TASA DE DESEMPLEO DE 6.5% O MENOS**

**(viernes, 18 de agosto de 2023– San Juan, P.R.)** - El Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH) y el Negociado de Estadísticas Laborales del Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, revelaron que la tasa de desempleo se mantiene en niveles históricamente bajos, ubicando en 6.2% para el mes de julio de 2023, para 19 meses consecutivos con una tasa de 6.5% o menos. Por su parte, la tasa de participación laboral aumentó a 43.4%, tres puntos porcentuales más que en enero de 2021.

“La tasa de desempleo continúa en niveles históricos, mientras que la tasa de participación laboral y los niveles de empleo reflejan un aumento significativo al comparar con enero de 2021, fecha en que el gobernador, Pedro R. Pierluisi, comenzó a hacer que las cosas pasen. Destacamos que el empleo en la construcción ha estado creciendo y reflejando el avance en la reconstrucción, mientras la manufactura continúa a un ritmo estable y recientemente se han anunciado expansiones que contrarrestan algunas preocupaciones que se han levantado en los últimos meses. Ambas están en sus niveles más altos desde el 2012, mientras el sector turístico sigue rompiendo récords de empleo. Aun así, nuestra aspiración es mucho mayor, por lo que continuaremos realizando esfuerzos en el DTRH, en conjunto con el sector privado y otras dependencias gubernamentales, para lograr insertar más personas en nuestra fuerza trabajadora y allegar más capital humano a los distintos sectores que componen nuestra economía. Entre otras estrategias, incluyendo mejorar y modernizar los servicios que ofrece nuestra agencia en apoyo a las gestiones de reclutamiento y reinsertar a la población desempleada al mundo del trabajo, es sumamente necesario que los patronos incorporen una visión de diversidad, equidad e inclusión que les permita obtener talento de segmentos de nuestra población que ofrecen un potencial enorme, como los adultos mayores, las personas con diversidad funcional, las mujeres, los jóvenes, las personas con antecedentes penales y aquellos que reciben beneficios de asistencia social, entre otros grupos”, expresó el secretario del Trabajo y Recursos Humanos, licenciado Gabriel Maldonado-González.

### **Empleo y Desempleo**

Conforme a la publicación de Empleo y Desempleo, que se nutre de la Encuesta de Grupo Trabajador, la tasa de desempleo, ajustada estacionalmente, se ubicó en 6.2% para el mes de julio de 2023, un aumento de 0.1 punto porcentual al comparar con el mes anterior. Al contrastar con julio de 2022, la tasa de desempleo subió 0.4 punto porcentual. La cifra actual es una de las más bajas en nuestra historia y representa una disminución de 2.8 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021.

Por su parte, la tasa de participación laboral no ajustada estacionalmente para julio de 2023 se estimó en 43.4%, para un aumento de 0.9 punto porcentual respecto al mes anterior y de 1.6 punto porcentual con relación a julio de 2022. La nueva tasa representa un incremento de 3 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021 y es de las más altas desde el 2010.

Para el mes de julio de 2023, el estimado del grupo trabajador, ajustado estacionalmente, fue de 1,179,000 personas, una disminución de 1,000 ciudadanos respecto al mes anterior, pero un aumento de 11,000 personas al realizar la comparativa interanual. Al comparar con enero de 2021, la nueva cifra representa un aumento de 61,000 personas en la fuerza laboral. El número de personas en el grupo trabajador es uno de los más altos desde el 2012.

El empleo total, ajustado estacionalmente, se fijó en 1,105,000, unos 2,000 empleados menos respecto al mes anterior, pero 5,000 más que los reportados en julio de 2022 y 87,000 adicionales a los que había a enero de 2021. Es uno de los números de empleo total más altos desde el 2009.

En cuanto a personas desempleadas, dato ajustado estacionalmente, las estadísticas mensuales reflejaron una cifra de 74,000 personas, un aumento de 2,000 personas respecto al mes anterior y 6,000 más que en julio de 2022. Al igual que la tasa de desempleo, el número de personas desempleadas es de los más bajos en nuestra historia y representa 26,000 menos a los reportados en enero de 2021.

### **Empleo Asalariado no Agrícola**

Los resultados preliminares de la encuesta mensual de empleo asalariado no agrícola reflejaron un total de 947,600 empleos en julio de 2023, aumentando por 4,700 empleos al comparar con el mes anterior. Por otro lado, la nueva cifra constituye un aumento de 24,400 al comparar con julio de 2022. Es uno de los números más altos desde el 2010 y representa unos 96,700 empleos adicionales a los reportados en enero de 2021, casi todos correspondientes al sector privado.

Al evaluar los empleos asalariados por sector industrial destacamos las siguientes cifras preliminares:

- Minería, tala y construcción 37,200 (+8,500 desde enero de 2021)
- Manufactura 83,700 (+7,900 desde enero de 2021)
- Comercio, transportación y utilidades 187,200 (+17,600 desde enero de 2021)
- Información 16,900 (+2,300 desde enero de 2021)
- Actividades financieras 46,900 (+3,400 desde enero de 2021)
- Servicios profesionales y comerciales 140,200 (+17,500 desde enero de 2021)
- Servicios de educación y salud 125,000 (+12,700 desde enero de 2021)
- Recreación y alojamiento 93,600 (+23,200 desde enero de 2021 y nuevo número récord)
- Otros servicios 19,100 (+2,100 desde enero de 2021)
- Gobierno federal, estatal y municipal 197,800 (+1,500 desde enero de 2021)

Para conocer más detalles de la Encuesta de Grupo Trabajador, Encuesta de Empleo Asalariado No Agrícola y otros estudios que realiza el DTRH, los interesados pueden acceder al portal [trabajo.pr.gov](http://trabajo.pr.gov).

###

